

〔二面から続く〕
『撤去可能なヘリポート』

ではなく「原民の財産」なる施設としての恒久的な滑走路を持つ飛行場を求めるために、海上ヘリポート案は消え、埋め立て工法に替わる代替施設の建設に変更された。

平成十六年八月の大学構内へのヘリコプター墜落事故などで基地反対運動が高まる中で、稲嶺県知事の公約実現のために、日米安全保障協議委員会は、辺野古崎に長さ千六百メートルの滑走路などを設置する案を発表した。しかし、十五年後の返還を米軍が拒否したため、知事も名護市長も反対を表明した。平成十八年になつて、島袋吉和・新名

護市長と防衛庁長官が、滑走路二本をV字型に配置した現行案で合意し、米側も承認した。これに対しても、稲嶺知事が反対を表明し、大規模公共工事を巡る利権争いもあり、移設問題は混迷を深めた。これに拍車をかけたのが、平成二十一年

平成二十四年十二月、第二次安倍政権が成立し、普天間基地の辺野古移設を確認し、仲井眞弘多知事と会

かし、平成二十六年十一月の県知事選挙で、辺野古移設反対を公約とした翁長雄志知事が誕生した。

こうして翁長知事は、辺野古への移設は「ようやく埋め立て工事は再開されたが、翁長知事は『あらゆる手段を講じて、辺野古移設を阻止する』と表明しており、今後も糾余曲折が予想される。

翁長知事は、那覇市議、県議、那覇市長を務め、自民党沖縄県連幹事長も務めている。県議時代には辺野古の従業員六千人の兵器製造所は、小銃や機関銃、迫撃砲の小火器、銃弾や大砲弾などを自前で生産することができます。

一方で、北朝鮮軍の砲撃から始まりました。この戦争での死者は、韓国軍が約六万五千人、米軍が約四万五千人、その他他の国が約三千人、北朝鮮軍が約四十万人、中国軍が約五十万人、という説が有力です。負傷と行方不明者を合わせると三百万人とも言います。民間人の死者は韓国が約百三十三万人、北朝鮮が約二百五十万人にのぼっています。満州事変から敗

談し、基地負担軽減の取り組みを示した。安倍政権の具体案を受けて、仲井眞知事は辺野古の埋め立てを承認する方針を示した。しかし、平成二十六年十一月の県知事選挙で、辺野古移設反対を公約とした翁長雄志知事が誕生した。

九月の民主党政権の誕生で、鳩山由紀夫首相が「最低でも県外」と発言したことから、振り出しに戻ったのである。

平成二十四年十二月、第

二次安倍政権が成立し、普天間基地の辺野古移設を確認し、仲井眞弘多知事と会

かし、平成二十六年十一月の県知事選挙で、辺野古移設反対を公約とした翁長雄志知事が誕生した。

こうして翁長知事は、辺野古への移設は「ようやく埋め立て工事は再開されたが、翁長知事は『あらゆる手段を講じて、辺野古移設を阻止する』と表明しており、今後も糾余曲折が予想される。

翁長知事は、那覇市長時代には那覇軍港の浦添移設を推進し、那覇軍港を返還させると共に、浦添沖を埋め立てて新しい軍港を作り

焼るための詐術である。

翁長知事は、那覇市長時代には那覇軍港の浦添移設を推進し、那覇軍港を返還させると共に、浦添沖を埋め立てて新しい軍港を作り

<天録時評>

難解な日本語能力試験の見直しを

介護や看護の業務遂行に必要な語学力で十分

母国で看護や介護の資格と実務経験を持ち、訪日前に日本語研修を受け、日本に来て看護師や介護士を目指そうと努力している外国人がいる。しかし、看護と介護の能力は十分にあるにもかかわらず、日本語能力の不足で国家試験に合格できず、志半ばで帰国する外国人も多い。熱意と責任感があり、技術的にも優秀な外国人看護師、介護士の挫折は、人材不足のわが国の医療や介護現場にとっても大きな損失だ。看護師の日本語能力試験一級の資格取得の見直しと、外国人への国家試験問題では難解な言葉を平易にするなどの工夫も必要だ。

日本語で挫折

わが国では、政府間で結ぶ経済連携協定(EPA)に基づき、現在、フィリピン、インドネシア、ベトナムの三ヵ国から、介護、看護分野での人材を受け入れ

ている。そして、わが国で研修を受け、国家試験に合格して看護師、介護福祉士になつて働くことを志す外国人が毎年来日している。厚生省の資料によると、平成二十年の受け入れ開始から平成二十八年九月までに、三千八百人余りの看護師、介護士候補者を受け入れている。

しかし、三千八百人の候補者のうち、国家試験を受けたのは半数に満たない。国家試験を受けたのを受け入れている。しかし、三千八百人の候補者のうち、国家試験を受けたのは半数に満たない。

看護師の場合は、日本語能力試験一級の資格習得でつまずき、日本国家試験が受けられないと、四年経てば帰国せざるを得ないまま、四年経ても格となってしまう。

難しい試験内容

外国人が苦労している日本語能力試験一級だが、幅広い場面で使われる日本語を理解することができるかどうかを判断する問題構成になっている。領域が三つあり、文字・語彙・文法の知識を問う「言語知識」、「読解」、会話を聞いて理解する力を問う「聴解」で構成されている。合格するには、総合得点百八十点のうち百点以上獲得し、かつ、各領域での基準点をクリアしていかなければならない。

各領域の基準点は、六十点満点中十九点となつておらず、各領域のうちどれか一つでも十九点未満があれば不合格となる。

左表は、日本語能力試験のホームページに紹介されている、読解領域の短文内容理解の問題である。著者が最も言いたいことは何かを四つの選択肢から選んでしまう。国家試験を受ける機会を阻む、日本語能力試験一級という受験資格は緩和するべきだ。

文章で、日本人でも正解できるだけで一苦労だろう。一方、介護現場で必要な施設利用者や介護現場スタッフとの日本語でのコミュニケーション能力で解するのに、比喩的、情緒的な表現など使った文学的な文章で、日本人でも正解できる。看護や、介護の技術を身に付けた優秀な外国人が日本語を理解する高度な日本語力は必要ない。

看護や、介護の技術を身に付けた優秀な外国人が日本語を理解する高度な日本語力は必要ない。

看護や、介護の技術

投稿

グローバリズムと日本の教育②

国柄を失う学校教育の欧米化

教育評論家 川内 時男

教育は文化の中核

グローバル化とは、地球上で人・物・金が自由に動くことを意味する。しかし、これは世界中がお国柄の違いをなくして、すべてを欧米基準にしようという世界は、様々な人種が多様な文化を温めて生きているから面白い。また、多種多様な文化があればこそ、互いに交流し合って新しい文化が生まれたりもする。今世界は、多くの国々が深く結びつき、もはや一国だけで生きていける国はないといつてよい。であるから、ルールの共通化で国家間の円滑化をはかることは不可欠である。

しかし、それはあくまで経済分野であったり、あるいは、科学や工学、医学など、人類共通の普遍的な分野のみでなされるべきであつて、それぞれの国が培つてきた文化についてまで標準化する必要はない。現状では、文化のグローバル化とは即ち世界の欧米化であり、お国柄としての地域文化を流し去ってしまうことを意味する。文化は、それ

のお国柄が育んできた土着の「生きる知恵の集合体」である。お国柄と文化は不可分のものであり、お国柄の違う他の文化を、軽々と持ち込めばその国しさが失われてしまうのである。

教育は文化の中核であるから、他国から移植されたものであつて良いはずがない。しかし、戦後は、わが国の教育はまったく欧米からの移植である。欧米とわが国では、お国柄がまるで違うということを忘れないで育ってきた集団主義志向の強い国民国家であるわが国に、個人主義志向の強い歐米の教育を持ち込むのであるからうまく機能する道理がない。今、教育界が抱える様々な問題の根源はここにある。

日本のお国柄と欧米教育のミスマッチの際たるもの一つが、間違った子供中心主義であることは前回述べた通りである。学校現場における、「教え込むこと」や「悪、子供に考えさせてこそ真の教育」という思い込みは、もはや信仰に近い。そのため、今の学校では子供らが積極的に活動する

授業が良いとされ、一方、教室が水を打つように静まり返り、子供が教師の話を聞き入っている授業などは、時代遅れとしてしか評価されない。つまり、子供がどれだけ理解を深めたかということより、いかに子供が主体的に動いたかということのほうが重視されるのである。

ゆとり教育に逆戻り

文科省は、今回の学習指導要領の改訂でアクティブラーニングを取り入れることにした。アクティブラーニングとは何か。アクティブラーニングの言葉の通り、子供が教師から一方的に教え込まれる講義形式の受動的学習ではなく、アクティブに、すなわち自ら進んで能動的に学習する、ということである。文科省のホームページには「子供たちが『何を知っているか』だけではなく、『知っていることを使ってどのように社会・世界と関わり、よりよい人生を送るか』ということであり」と今回の改訂の視点が明記されている。つまり、ただ知識を持っているだけでは意味がない、得た知識を使って課題を解決し、そのこ

とによって生きる力を身につけさせる、ということである。何と立派な理念である。何と立派な理念であることか、と多くの人は思わず頷きたくなることである。

しかし、中には「はて?どこかで聞いたような」と思われた方もいるのではないか。その通り。かつて、大失敗したあの「ゆとり教育」の理念がこれである。

「ゆとり教育」は、目も眩むほどに崇高な理念をもつて取り入れられた。教室では調べ学習、ディスカッショニング、ディベートなど、欧米の学校で盛んな活動が取り入れられ、子供たちは活

用することができる。アクティブラーニングで、アクティブラーニングを強く反対する筆者であるが、それは小・中学生であるが、それは小・中学校に導入することに反対しているのであって、基礎学力が完成した大学生のア

地域便り

東京

常陸宮ご夫妻が出席され挙式

千鳥ヶ淵墓苑に新たに二千四百余柱

大東亜戦争中に海外などで亡くなった身元不明の戦歿者を慰靈する厚生労働省主催の挙式が五月二十九日、東京都千代田区の千鳥ヶ淵戦没者墓苑で挙行された。今年は新たに遺骨二千四百五十三柱を納骨し、これまでに納められた遺骨と

「可能な限り多くのご遺骨を遺族にお返しできるよう取り組む」と述べた。今回新たに収められた遺骨は、政府派遣の遺骨収集団などが、ロシアや南太平洋のソロモン諸島、硫黄島などを演奏する中、参列者が次々と献花を行つた。

Cake & Cafe 〒442-0871
豊川市松風町46番地 tel.0533-84-4004

プラスチックで社会に貢献する
有限会社 ユマコーポレーション
代表取締役 椎葉 勇二
〒350-2222
埼玉県鶴ヶ島市下新田621-420
TEL: 049-279-3807
FAX: 049-287-5066

長岡工業

長岡美智子
山形県西置賜郡飯豊町大字中824
TEL・FAX (0238) 74-2411

(有) コーケン

化粧品原料販売
ビタミンC誘導体・ビタミンE誘導体
健康食品販売
コラーゲン
大阪府大阪市

阿東米 コシヒカリ
細坂農園
細坂 洋文

熊谷トモコ美容室

農業
宮田 公生
宮崎県児湯郡木城町大字高城4177-2

アイルランドダンサー

渡辺農園

〒417-0852
静岡県富士市原田本町1028番
TEL・FAX(0545) 51-8388

